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反對派喉舌不斷為「佔領中環」

製造輿論根據，越來越走火入魔，

有報章為了配合暑假「佔中」宣傳

進入中學，最近創造了不少新的理

論。這些理論包括「對警察講粗

口，就是維護公義，維護了言論自

由」、「老師應該是公民抗命的楷

模」、「教師路見不平，行俠仗義，可

以講粗口」，等等。這些輿論，最終目

的就是為「佔中」製造合法合理依據。

這些跡象說明，教協及其反對派喉舌

報紙，已經把目標放在一年後的「佔

中」。因此，他們當前最大任務就是招

兵買馬，要達到這個目標，首先就是在

校園內顛倒是非，給廣大青少年洗腦，

把這種醜化警察、侮辱警察的舉動，灌

輸到學生，將之合理化，美化成了「行

俠仗義」；讓青年學生想做就去做，蓄

意挑戰法律，蓄意反社會反道德，而且

還被捧為「人權鬥士」，為某些政黨奪

權火中取栗。反對派認為，這位講粗口

的林慧思就是維護人權挑戰法律無法無

天的樣板。

這種顛覆道德的行為，這種顛覆社會

秩序的輿論宣傳，將會毒害一大批孩子

和青年學生，這是非常危險的動向。反

對派論點迴避了一個重要的是非問題，

就是什麼叫人權？世界上所謂最民主的

國家，也有侮辱警察罪，為什麼香港有

侮辱警察罪，就是不公義？根據《公民

權利和政治權利國際公約》，人權的落

實，不能夠違反維護國家安全、社會秩

序、公共福祉、公共衛生或風化、或他

人權利與自由所必要；如果違反，就可

以用法律制約。警察就是維護社會秩序

的執法人員，是法治的象徵，所以一定

要給予警察一定的權威，世界各國都制

定了「侮辱警察罪」，目的就是要樹立

法治的環境。

粗口辱罵警察事件發生的當日，警察

隔離了兩批對立的示威人群，做法完全

正確。林慧思卻粗言穢語侮辱警察，給

社會治安造成極大的障礙，也觸犯了香

港法律，有關的片段在網上瘋傳，還被

某些別有用心的人當成了正面宣傳，影

響惡劣，毒害了青年學生身心。關心青

少年成長的家長挺身而出，這是非常合

理合法的。

教協是一個教育專業的組織，應該提

高教師質素、操守和專業水平，作出一

個行業協會應有的貢獻。香港有很多專

業人士協會，首先的職責就是維護專業

人士的職業操守，整飭風紀，避免害群之馬和歪風

邪氣，影響行業發展。近年來教協卻反其道而行

之，對於邪惡的現象、違法的行為，不僅不予譴

責，而且大力包庇，甚至在教育專業網上放上了

「佔中」教材，還有人把林慧思表現，說成「伸張公

義不講道德」典範，千方百計讚揚林慧思講粗口辱

罵警察是「路見不平」，還說香港的「侮辱警察罪」

完全不合理。

有一些政客，近年用各種手段鼓勵違憲違法，推

動法理上「去中國化」，放肆地挑戰《基本法》，把

按照《基本法》產生的特區政府醜化為「不公而且

沒有辦法管治香港的政府」，最後企圖把香港引向

「佔領中環」，「本地立憲」的道路，這完全是陳水

扁所搞的「奪權亂台」那一套。陳水扁在台灣執政

八年，台灣出現了政治動亂，經濟大幅滑坡，失業

率大幅上升。這說明了香港學台灣，絕對沒有出

路。教協已經不再是一個專業組織，而是變成了一

個政治組織，鼓勵壞老師樣板，推動教壞學生，這

條道路是非常危險的。香港各界站出來，批評講粗

口侮辱警察的老師，批評教協，完全是維護我們香

港的未來，保護我們的下一代。公道自在人心，正

氣一定壓倒邪氣。
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《成報》文章指出，「林慧思為人師表，竟在公眾

地方不檢點，以粗言辱罵糾黨挑釁正在執行職務的警

務人員，難言知書識禮，枉為人師，若不是林的身份

被公開，還以為她是街頭流氓。流氓老師，滿口污

穢，有失文明，誤人子弟。更諷刺的是林慧思任教的

寶血會培靈學校於2010-2011年奪得行政長官卓越教學

獎(德育及公民教育)，而林慧思更為獲獎團隊成員，真

是人不可貌相，與影片中女主角粗言穢語橫飛的潑婦

形象格格不入，林慧思的陰暗面性格深藏不露，雙面

人老師不知所謂，真叫該校學生及家長擔憂。」

「盲撐」粗口教師凸顯政治化困境

《信報》署名文章則對一些因政治偏見而「盲撐」粗

口教師感到悲哀，「當一切政治化了，只有『大是大

非』、非黑即白，每個人都只能歸邊取態。政治立場是

決定性的，沒有人再討論，這女教師有沒尊重過警員的

執法權？闖進警戒線，是不是故意挑釁？辱罵警員合理

嗎？當眾講粗口可符合教師身份？這就是目下香港的政

治暴力，再也容納不了理性討論；最令人感到悲哀的

是，一些曾為大家尊重的評論人，像李怡和黎則奮都

『蘋果化』了，全身投入這瘋狂的捧角泥潭中，無以自

拔，不但瞎捧女教師，還去攻擊受辱的警察，歪理媚

俗，對比他們二三十年前寫的文章，真有天壤之別。一

個人只要政治立場正確，就可以『不拘小節』，一切行

為都合理化，這是多麼幼稚和野蠻的邏輯。」

《都市日報》署名文章指出，「不少人批評她的行

為時─哪怕被視為『攻擊言論』─只視她『為人師

表』或『專業人士』，不應如何如何，但即使一個普通

師奶，你也不應隨意侮辱人！其實，她是被其政治立

場牽㠥鼻子走而已。就事論事，我倒為當時幾位值班

警員的克制和忍辱鼓掌，其中有位穿白衣制服者更不

停強調：『我是香港警察』。今日香港，遊行示威無日

無之，我們能有今天的自由環境及和平秩序，不能說

沒有警務人員的功勞。」

粗鄙文化禍害社會

《頭條日報》署名文章則憂慮粗鄙文化禍害社會，

「今天，『人民力量』和社民連在政治舞台上不停推動

粗鄙文化，傳媒樂此不疲予以報道而不加批判，老師

和學生經常接收這類訊息，會否在習以為常下，而也

被這種文化潛移默化，成為個人言行的常態？學校、

老師如何可以抵擋這種文化的侵蝕？葉建源會否認同

這是一個值得認真探討的課題？會否願意帶動這一討

論，幫助學校、老師強化良好榜樣之風？讓粗鄙文化

在香港萌芽生根，是殘害下一代之始，老師們有責任

樹立良好榜樣，這為教育之義。林慧思以自己的爆粗

事件引以為誡，其他老師其實也可將之作為提醒自己

和學生，言行要謹慎的社會標準，我們對粗鄙文化應

是零容忍呀！」

《星島日報》署名文章引述教界人士評語，「同教

育界友好傾開，她指林慧思作為德育及公民教育教

師，不應公然以粗言穢語辱罵他人，更何況她指罵的

是執法的警察」。文章說，林慧思以言語暴力，在情在

理都不符合教師身份，「若耳濡目染把挑戰法紀合理

化，絕對是身教言教的不當示範』。友好坦言，以往學

生不當行為的網上短片屢見不鮮，今次事件反映教師

忽略了網路世界的威力，『現在是網路時代，人人均

隨時被攝錄上網，教師要求學生謹行慎言，自己亦務

必警惕，否則後果可超乎想像』。」

吸納各界意見 推動落實普選

對於特首梁振英上周在禮賓府宴請政界人士及學

者，就政改聽取意見，《成報》社評認為，「今次是

特首和『泛民』溝通的好開始，期望雙方可以較寬鬆

的立場討論政改問題」。「此次餐聚，特首應視為吸納

政界意見的機會。政府在制訂政策過程中，要透過不

同形式與立法會議員討論有關構思和建議；政府提出

條例草案後，須與議員商討有關草案的政策理念及具

體條文，通過這渠道凝聚意見和達致共識。」

《星島日報》社評指出，由於政改方案須獲立法會

通過，各大政黨的參與不可或缺，一大挑戰是如何找

出大家都同意的遊戲規則，「為了確保諮詢要夠廣泛

反映民意，成員不限於政黨，如何確定成員組合，以

及確保『人多口雜』下每位成員的意見都獲得尊重，

都考驗組織者能力。」也有輿論指出，「一頓飯不可

能解決什麼問題，但會面、對話、溝通的確比什麼都

重要，更比猜疑、對立有意義得多；應該相信，在促

成二○一七特首普選和維護繁榮安定這一事關全港市

民福祉的重大議題上，特區政府和各方人士包括『泛

民』，今後是『有得傾』的。」

寶血會培靈學校女教師林慧思，日前在旺角鬧市因不滿警方

封路處理青年關愛協會與法輪功的糾紛，不但強闖封鎖線，更

不斷以粗言穢語辱罵警員，事件引起社會的強烈批評。輿論認為，身為教師的林慧思在大庭廣

眾之下潑婦罵警的行為，不但有辱斯文，更向學生做出了一個極壞的「榜樣」，社會擔心滿腦偏

激思想、滿口粗言的教師，如何培育學生正確的人生觀，樹立正確的公民意識？此外，特首日

前宴請二十多名社會各界人士，政改更成討論焦點，輿論肯定特首與各界會面顯示推動政改的

誠意，是次會面是一個好的開始，有利各界就政改問題交流意見，凝聚共識，為之後開展的政

改諮詢做好準備。

文平理

林慧思粗口辱警引發眾怒 特首廣聽意見有利政改討論

籲立會㝁暑後速審辣招
財爺：免樓市又亢奮

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 為穩定樓市，特區政府早前推出多項「辣招」。財政司

司長曾俊華昨日撰寫網誌，呼籲立法會議員在暑假後，盡快完成審議並通過2個法

案，避免市場對3項需求管理措施(「辣招」)的法律地位產生懷疑，也讓政府有權力在

合適時間調整「這些非常時期的非常措施」，令樓市在不同周期仍能維持健康平穩發

展。他坦言：「我擔心的是，議員遲遲未完成審議相關法案，巿場可能會漸漸懷疑立

法會不想支持這些『辣招』，令樓市再次出現不理性亢奮。」

曾俊華昨日發表題為〈講個『信』字〉的網
誌，指出擔心實施樓市需求管理措施的法

案，距離立法會三讀通過遙遙無期。他指出，去
年10月推出的「買家印花稅」及加強「特別印花
稅」，相關的法案委員會至今已舉行了12次會
議，但仍未開始對草案條文進行逐條逐句的詳細
審議；而今年2月推出的「雙倍印花稅」，相關的
法案委員會開了4次會，更在第二次會議上，通
過無約束力動議要求政府撤回法案。

樓市敏感高度保密 先推後追溯

曾俊華解釋「辣招」在立法會審議前實施時
說，推出有關措施時，是因為涉及樓市敏感資訊
的措施，必須高度保密，而在公布後隨即實施，
是為了避免有人會趕在措施生效前匆忙作出買賣
決定，故向立法會建議，在日後通過相關法案
時，把生效日期追溯至公布措施的翌日，其間政
府沒有法定權力按有關措施收取額外的印花稅，
只能記錄有關的交易，等待立法會通過法案後才
追收。

憂市場疑立會不支持辣招

曾俊華坦言：「我擔心的是，議員遲遲未完成
審議相關法案，巿場可能會漸漸懷疑立法會不想
支持這些『辣招』，令樓市再次出現非理性亢
奮。」他指，現時政府還未有法定權力實施「辣
招」，而市場卻已經在一定程度上被「辣招」冷
卻，他認為這完全是講個「信」字，即市場普遍

預期大多數立法會議員認同樓市出現不理性亢
奮，相信他們會支持政府的措施。　
曾俊華特別提到，除了幾位來自商界的議員

外，法案委員會大致是支持3項措施，部分委員
則希望為港人擁有的公司和慈善團體爭取豁免。
他重申，豁免港人公司會造成漏洞，削弱措施的
效力，可能令樓市再次熾熱，即使加入複雜的限
制股權轉售機制，好處也只是讓少數港人可以用
公司名義買樓，得到一些資產管理上的便利，
「豁免港人公司的利弊，實在不成比例」。

就慈善團體爭取豁免的訴求，曾俊華認為，慈
善團體接受物業餽贈已可獲豁免，若要為慈善團
體購買物業提供豁免，便須要有複雜的機制區分
物業交易的性質，因為按現行法例慈善團體可以
從事一般商業活動。他說，其實慈善團體要非常
謹慎地運用捐款，現時樓市風險非常高，應否豁
免慈善團體購買物業，「很可能只是學術討論」。

促留意風險 美息升樓泡恐爆

曾俊華重申「辣招」已經取得一定成效，亢奮
的情況暫時略為冷卻，倘沒有推出上述措施，預
料現時樓市只會更加亢奮，形成泡沫；一旦美息
上升，樓市泡沫爆破，就會出現大量負資產業
主，衝擊金融體系，對各行各業將更深遠。他並
再次呼籲社會注意現時樓市風險：「有意置業的
朋友，包括慈善團體及希望以公司名義置業的人
士，必須注意樓市風險，考慮自己的實際需要和
情況，小心評估是否必須一定要在現時入市場。」

難忘拉布 全城盡輸家
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 反對派在立法會大行拉布，

令議會運作及政策審議工作大受影響。財政司司長曾俊華
亦在網誌中提到，過去一個立法年度，最令他難忘的是立
法會拉布，他說：「立法會大會用了133.6小時、前後橫跨
6個星期，才通過《撥款條例草案》。這次拉布沒有人得
益，市民、政府、立法會皆成為『輸家』。」
曾俊華表示，希望經過這次拉布和近期社會上的討論，

令市民和議員明白政府用錢是有一定的程序，財政必須配
合政策，政策必須具體、顧及執行配套，並有社會共識。
他又希望議員日後不要再「強人所難」，以拉布的方式，
要求政府「本末倒置」地用財政預算案推動一些未有社會
共識、配套未成熟的建議。
不過，曾俊華又提到，欣慰立法會趕及在暑假休會前通

過4個關於金融和財政的重要法案，包括為伊斯蘭債券提
供稅務架構的法案，促進伊斯蘭債券的發行，有利香港債
券市場的發展；把信託相關法例現代化的法案，提高香港
在拓展信託業務的競爭力；優化全面性避免雙重徵稅協定
下的稅務資料交換安排的法案，令有關安排符合國際標
準；及落實預算案建議的稅務寬減措施的法案。

民建聯立法會議員李慧
㠒，憑藉㠥清新、專業的
形象，在2012年的立法會

選舉中，成為民建聯的首位「超級區議員」。她雖然
已做了多年的立法會議員，但是出任「超級區議員」
還是頭一遭。一年過去，李慧㠒坦言，她現在與以往
地區直選議員的工作有很大分別，服務範圍更大、服
務人數更多，工作量亦大大提升，為她帶來更多挑戰
和收穫。她還有另一個新的身份，就是行政會議成
員，這兩個工作互相配合，發揮出最大的協同效應。

盼發揮最大協同效應

超級區議員做滿一年，李慧㠒有很多體會，挑戰與
收穫並存。收穫是圈子擴闊了，透過選舉、拜訪與18
支部有緊密聯絡，認識全港議題。「由九龍西到全
港，服務範圍同人數真係大得好緊要，任何人都係我
㝍選民，任何區都係我㝍選區。」她說，知名度提升
了，投訴個案、要求接見的團體和要求訪問的個案數

量都大幅增加，直接影響到工作量大幅提升。
相對而言，困難也增多了。以往在九龍西區，只要

搭乘交通工具或的士，已經可以去到她想去的地方，
比開車更方便，不用找泊位。現在每日穿梭不同地
區，來回九龍、香港是家常便飯，有時還要去新界。
「坦白講，一個人每日只得24小時，跑不了18區，工
作細緻度和落區時間無法與地區直選議員相比。」李
慧㠒認為，「超級區議員」是政改下的新產物，設計
方案在考慮實際運作方面不足，而且未有經驗，只能
靠自己摸索。她很感謝民建聯的支部同事、區議員、
立法會議員的體諒和配合，達到一加一大於二的效
果。

與譚耀宗定時間 落18區聽意見

李慧㠒說，第二年最大的挑戰是政改，要為諮詢做
好準備，她會更深入地了解《基本法》，也希望支部
議員在地區把好脈，掌握社情民意。她明白到工作艱
鉅而具挑戰性，已與譚耀宗主席定下時間表，落18區

聽意見。
做行會成

員也有一年
時間，她最
大的感受是
政府施政艱
難，體制先天上的缺性，另行政、立法機構分離，缺
乏有機互動。民建聯作為一個負責任的政黨，角色將
更加重要。就她個人而言，「超級區議員」的角色對
行會發揮有很直接的幫助。「做公共政策無論是行會
或立法會，做決定前都要先了解民情，掌握民情民意
後才能真實反映，兩者一起協同效應更大。」
立法會即將放暑假，平日工作繁忙的李慧㠒會帶女

兒去陽光與海灘的地方充電，但即使是暑假，也不能
完全放下工作，更需要落區工作。李慧㠒笑言，如果
讓她自己選擇，她還是願意留在原來的九龍西選區，
無論時間上或工作量，自己都更容易把握。

(註：標題與小題為編者所加)

■2012年10月26日推出「買家印花稅」及加強「特別印花

稅」，但法案委員會仍在審議有關草案，距離立法會三讀通過

仍然遙遙無期。 財爺網誌圖片

■李慧㠒已定落18區的時間表。

李慧㠒：超級區員行會成員相配合
二


